
Hostilité vis-à-vis du PLU concernant Valbois et les autres zones, 


«  J’étais tranquille, j’étais pénard… »


Je suis: 


1- Contre l’implantation de logements locatifs sociaux, sur les corridors verts de notre quartier de 
Valbois, ainsi que sur les autres parcelles car vous allez à l’encontre de la loi de la ZAN, zéro 
artificialisation nette des sols, en construisant sur des parcelles d’espaces verts et arborés.

Le texte juridique de la ZAN est encore en discussion au Parlement: attendre la fin de la 
commission pour savoir si on a le droit ou pas d’artificialiser ces sols serait la sagesse tant 
attendue avant de se lancer dans une perte définitive et irréversible d’espaces verts.


2- Contre ce projet de logements sociaux sans aucune garantie municipale d’accueil et 
d’engagement qualitatif en terme de crèches, d’écoles maternelles et primaires avec des 
personnels municipaux ( ATSEM, restauration scolaire, garderies) en suffisance et en 
compétences ), de personnel médical ( médecins en nombre adéquat à la ville de Boissise-le-Roi 
-Orgenoy, et autres personnels soignants, toutes disciplines confondues), de personnel de 
sécurité ( commissariat indépendant, propre à Boissise Orgenoy), de permanence de La Poste sur 
Boissise -Orgenoy …


3- Contre une augmentation de la circulation routière qu’engendre ces nouveaux logements, car, 
malgré une politique de sensibilisation à la sobriété, tout le monde circule à voiture à Valbois et 
dans Boissise et  Orgenoy ( mon terrain longe la rue de Thumery, des véhicules y circulent à 
longueur de journée). Rien n’est fait pour être plus en sécurité à vélo. Je suis une des rares 
personnes de Valbois à avoir emmené mes enfants à l’école en vélo , matin, midi et soir , le plus 
souvent possible. J’étais l’exception parmi les parents d’élèves. Et nous sommes à 800 m de 
l’école, c’est à dire: 15 min en vélo grand maximum, 5 min de plus qu’en voiture, mais sans 
polluer. 

Le projet de densification de la ville ne modifie pas les modes circulatoires, et c’est bien 
dommage ! Et pourquoi pas un corridor piéton qui traverse le parc des 3 Soleils, pour faire  un 
raccourci entre Valbois et l’école, sécurisé, éclairé et vidéo surveillé! Il y a 20 ans, les enfants de 
nos voisins de la place de l’Abreuvoir allaient à l’école à pied, seuls. Qui le ferait aujourd’hui ? Et 
pourquoi pas une vélo-rue ( rue où la circulation à vélo est prioritaire à la circulation en voiture, les  
véhicules n’ont pas le droit de doubler les vélos sur ces portions de rue), sur les rues où il n’y a 
pas de piste cyclable et où des enfants peuvent circuler en toute sécurité, dans tout Boissise le 
Roi ( coût de panneaux signalétiques et marquages au sol)?


4- Contre ce projet car il ne permet pas l’accessibilité de ces logements à des professions 
intermédiaires telles que professeurs, militaires, professionnels médicaux qui gagnent trop. Qui 
seront les locataires à «  loyers modérés »? Pourquoi eux et pas ces professions qui ont tant à 
apporter en qualité de vie dans une ville ! La commission d’attribution des logements ne tiendra 
pas compte de ces profils, en dehors de leur barème social.


5- Contre la construction sur le petit terrain de foot et sur l’aire de loisirs près de l’école, qui sont 
nos pôles d’activités sportives pour les jeunes et des lieux ouverts pour respirer ! Il faudrait au 
contraire, poursuivre les plantations d’arbres pour faire baisser la température extérieure lors des 
fortes chaleurs ( idem pour nos corridors verts et espaces verts classés !).

Ces terrains sont des lieux de rencontres sportives, en cœur de bourg, à accès libre . Qui voudra 
laisser son jeune ado aller au terrain de foot à Orgenoy, sans l’y accompagner en VOITURE, pour 
être certain qu’il rentre entier ( accident de la circulation routière dramatique sur le rond point de 
Boissise le mois passé) ?


6- Contre ce projet de construction qui n’offre pas des logements de très haute qualité ! Quitte à 
subir cette contrainte, autant qu’elle soit plus que vertueuse en termes de génie architectural! 
Bâtiments passifs obligatoires, avec chauffe-eau solaire ( le seul moyen énergétique qui rapporte 
plus qu’il ne coûte), panneaux solaires photovoltaïques avec consommation directe et revente du 
surplus, récupération des eaux de pluie dans des citernes pour l’arrosage du fleurissement 
municipal et des jeunes arbres, et le nettoyage des rues et trottoirs, et pourquoi pas , l’usage pour 



les toilettes lorsque la législation l’autorisera! Ayons un temps d’avance ! Et pourquoi pas une 
chaudière collective alimentée au miscantus, au lieu de chauffage électrique !


7- Contre ce projet qui n’a pas été réfléchi avec les communes voisines , qui ne semblent pas 
avoir beaucoup réfléchi non plus , au regard des difficultés d’encadrement scolaire et péri scolaire 
et dont les enfants  viennent sur notre commune pour fuir des classes surchargées . 


8- Contre ce projet de construction de logements sociaux, dont les locataires ne sont pas 
toujours les plus soigneux de leur habitat car il n’est pas le leur. Dégradations intérieures et 
extérieures. Quid du logement locatif à courte durée pour limiter les occupations trop longues des  
personnes dans un même logement ( rotation pour accueillir des jeunes familles)?


9- Observez le climat de vie des zones construites récemment à Pringy et Ponthierry : où est la 
qualité de vie? Où est la réflexion de circulation ? Aucune innovation énergétique, aucune 
harmonie architecturale, trop peu d’espaces verts ? On recopie la cité dortoir des années 80. 

Où est le progrès ? 

 

Le projet doit être bien plus réfléchi et abouti pour  qu’il soit non seulement ACCEPTABLE  mais 
DÉSIRABLE ! 

On est en devoir d’être exigeant sur tous les points dans ce dossier, car lorsque nous mêmes, 
nous demandons des permis de construire pour installer des fenêtres de toit ou un chauffe-eau 
solaire ou des panneaux photovoltaïques, on nous harcèle de contraintes. 

On ne va pas se priver de vouloir autant de vos services . Et ne bradez pas nos terrains à 50€ le 
m2, c’est une honte pour notre ville. Le foncier a un coût pour ce qu’il représente et pour 
l’entretien d’accès qu’il impose. 3 F se fera de l’argent sur ce projet car les projets sociaux 
rapportent toujours plus qu’ils ne coûtent. On a besoin de beaucoup d’argent pour assurer la 
qualité de vie de nos Regiboissiens et Urluquois, ne faisons pas ce cadeau financier, nous n’en 
avons pas les moyens. Appliquez le coût moyen au m2, c’est le minimum à requérir, plus serait 
encore mieux. 


«  J’étais tranquille, j’étais pénard… »


Corinne Viauvy, 6 Place de l’Abreuvoir, 77310 Boissise le Roi 0616457711 



